

Suscripción en Córdoba.	Por un mes..... 2 Ptas.
	Por trimestre... 5,50
Fuera de Córdoba.....	Por un mes..... 3,50
	Por trimestre... 9

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas anuncios ó comunicados al mes, que no exceda de quinientos líneas y una sola de su redacción, tomas.

CARTA DE CADIZ.

Señor Director de EL DIARIO DE CORDOBA.

Mi distinguido amigo: con verdadera satisfacción puedo decirle hoy que la epidemia ha empezado á decrecer de una manera fabulosa, hasta el extremo de haberse registrado en las últimas 24 horas 30 invasiones y 9 defunciones: esta nueva faz en que entra la epidemia ha venido á alentar los ánimos, que iban ya decayendo algo.

Fuertes lluvias y descenso en la temperatura nos anuncian que hemos entrado en el otoño, y á continuar así, el huésped del Ganges no tendrá más remedio que emigrar.

La epidemia puede decirse que ha afectado una forma benigna, puesto que desde el 1.º de Agosto hasta el 23 del corriente, solo habían ocurrido 470 defunciones, que para una población de 65000 almas, la proporción no puede ser más exigua.

La enfermedad ha revestido un verdadero carácter palúdico, según la opinión de ilustrados Galenos de esta Facultad, hasta el extremo de jugar importante papel en los tratamientos las sales de quinina.

Entre los medios terapéuticos empleados y que mejor resultado han dado, está el láudano á altas dosis y las inyecciones hipodérmicas de sulfato de ferato de quinina, las de eter helenina, las de láudano en las diarreas pertinaces, y otros mil medicamentos que sería enfadoso el referir.

En cuanto á las autoridades y el vecindario, no hay que hablar; por algo lleva esta ciudad el linajado título de la más culta, la más bella de las ciudades de España, como dice Espinosa en su célebre epigrama.

Aquí nadie ha desertado vergonzosamente; aquí no se ha dado ese triste espectáculo de volver la espalda al enemigo que pretendía aniquilarnos. ¡No! aquí desde la primera autoridad hasta el último portero, desde el opulento banquero al último menestral, en todos, fundidos en un solo sentimiento, no ha habido más que una noble aspiración, la de arrancar á las víctimas á la implacable gacelada del azote de la India.

Desde los primeros momentos creáronse centros sanitarios con personal de médico-farmacéutico, brigadas de fumigadores, cocinas económicas costeadas por la Corporación municipal, con el carácter de permanente, y al menor aviso se acudia á las casas de los enfermos pobres para prestarles todo género de auxilios de médico, botica, alimento, y hasta camas, mantas, etc.

Cuando un enfermo pobre sucumbía, su familia era trasladada á una casa de observación por cinco días, donde reci-

bía todo género de socorros; los muebles que habían servido al difunto eran trasladados á un lugar de la playa y quemados, no sin ser apreciados antes, y abonado su importe por el municipio.

Además de la caridad oficial, la particular no ha dejado de ocupar un lugar preferente. El Excmo. señor Obispo de la diócesis, las sociedades particulares y hasta los partidos políticos, por más que en esta ocasión no ha habido política, todos en general, y cada uno en particular, han estremado su celo en pró de los pobres y de las víctimas de la epidemia, hasta el extremo de que si visitara Vd., señor Director, los elegantes gabinetes de estas encantadoras hijas de la Perla del Océano, los vería usted convertidos en talleres ó obradores de ropa blanca para los pobres, que confeccionan aquellas delicadas y acaradas manos.

Esto ha hecho, señor Director, que Cádiz no haya perdido su habitual animación, sus calles se hayan visto concurridas como de ordinario, y el pánico no se desarrollase como en otras partes. Es verdad también que en mucho han contribuido las autoridades, pues ha visto el vecindario que sus disposiciones han sido encaminadas por el sendero de lo práctico, y no como en otras poblaciones donde no han hecho caso de los avisos que se les han dado para defenderse del azote, y cuando este ha llegado, solo han hecho su capricho, sin atemperarse á las circunstancias.

En medio de tantas aflicciones, la epidemia de 1885 ha de tener una página brillante para la ciudad de Cádiz, por su heroico comportamiento.

Suyo afectísimo,

El corresponsal.

Cádiz 29 de Setiembre de 1885.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Ayer mejoró el estado de salud del rey. Despachó con el presidente del Consejo y el ministro de Ultramar, y recibió al capitán general, al gobernador civil y al señor Balaguer.

Los médicos creen que podrá salir mañana, y si no experimenta ningún retroceso en la enfermedad que le ha venido aquejando, se tiene el proyecto de que á fin de semana se traslade á Aranjuez por unos días, donde se dedicará á la caza de faisanes.

Este parece ser el único viaje que hasta ahora puede considerarse definitivo.

A Málaga solo irá en el caso de que no continúe el alivio.

—Por conducto fidedigno, ha recibido

nuestro apreciable colega *El Guadalete*, de Jerez, noticias de Fernando Pdo, que confirman y amplían la que dió hace poco un periódico de Canarias con respecto á los trabajos de zapa de Alemania, que hacen bastante difícil la situación de los españoles en aquella colonia, así como la de los ingleses que se hallan establecidos por aquella parte.

Los alemanes se han apoderado de la costa próxima á Camarones, y en su vista, han hecho dimisión el cónsul general inglés y el jefe de la escuadrilla inglesa que hay en aquellas aguas.

Los alemanes han hecho salir á algunos europeos que tienen propiedades en aquella parte de la costa y tienen establecidos derechos para los barcos que entran en los puertos que se han anexionado.

—*Le Temps* publica en su última hora otro telegrama, en que se confirma que Alemania á Inglaterra reconocerán la soberanía nominal de España sobre las Carolinas y Palaos, mediante la concesión de la libertad de comercio y de navegación para las dos, y además para Alemania la cesión de una estación naval y depósitos de carbón, en el grupo más Oriental de las Carolinas; para lo cual se escogerá probablemente la isla de Penagé. Pero estas bases, convenidas en principio entre los gobiernos, no se harán públicas hasta después de la mediación, para cubrir las apariencias y la retirada diplomática de Alemania.

—Ayer se recibió un telegrama de nuestro ministro en Constantinopla, que dice sobre poco más ó menos:

«Al ministro de Estado.—Me aseguran que este gobierno ha tomado la iniciativa para reunir aquí un Congreso á fin de tratar de los acontecimientos de la Rumelia, y me aseguran también que Alemania acepta y responde de la adhesión de Austria.»

—Parece que el conde de Coello permanecerá aún algunos días al frente de la legación de España en Constantinopla, por exigirlo así las cuestiones que han estallado en Oriente.

—S. M. el rey ha firmado hoy los siguientes nombramientos de Hacienda:

Nombrando director general de Propiedades á don Manuel Diaz Valdés, que lo es de Contribuciones.

Director de Contribuciones á don Francisco Luis de Retes, que lo es de la Denda.

Para este puesto á don Eduardo Garrido Estrada, que lo es de la Caja de Depósitos.

Y para este centro al señor marqués de Góicorrotea.

—Ayer se recibió un telegrama confirmando las noticias que circularon por la tarde sobre mejoría del duque de la Torre, aunque no ha desaparecido por completo la gravedad.

—Dice un periódico que mañana se reunirá en junta general el círculo de los amigos del señor Moret para acordar su disolución.

Los socios ingresarán en el Círculo Liberal de la calle del Príncipe.

—En una carta de Berlín, fecha del 19, que publica el *Diario de Barcelona*, se lee este párrafo:

«Desde el principio del conflicto creyóse en Alemania que no existía probabilidad alguna de que nos viésemos lanzados á una guerra con los españoles: hoy menos que nunca se cree en ella. Llegará día, cuando estén tranquilos y sossegados los ánimos en España, que se celebre por todos la solución pacífica que la cuestión de las Carolinas haya tomado, y no podrá á menos de reconocerse entonces que ese feliz desenlace será debido á la conciliadora conducta de Alemania y á la actitud del rey Alfonso, quien desde el comienzo de las dificultades se esforzó con inquebrantable voluntad en conservar la paz.»

—A pesar de lo que se ha dicho, el gobierno no ha recibido nota ninguna de Alemania en la estafeta del sábado.

—No es cierto que haya salido para Málaga el duque de Sexto, ni que se haya proyectado ningún viaje régio á dicha capital.

—En los departamentos marítimos son muy bien recibidas las disposiciones del vicealmirante señor Pezuela, encaminadas al fomento del material de la armada. En el corto tiempo que lleva de ministro de Marina ha hecho cuanto humanamente es posible, dados los recursos con que se cuenta.

—Mahon, 28 (2 t.)—Ha estallado en esta isla una terrible tempestad, descargando copiosos aguaceros acompañados de trombas y pedriscos de grandes dimensiones que han devastado estensas y fértiles comarcas, especialmente en el término de Ciudadela y Forciños, productoras huertas. El Barranco, Algendorf y otros puntos han quedado totalmente destruidos.

Numerosos caseríos han sido arruinados por completo; árboles seculares no han podido resistir al furor del huracán, que ha tronchado sus troncos cual si fueran débiles cañas.

Las bodegas, las eras y las boyeras quedan destruidos y derribados y el ganado perdido.

Afortunadamente no hay que lamentar ninguna desgracia personal.

Las pérdidas materiales son incalculables, inmensas.

—No es cierto que el señor Corbalán pase á ocupar un puesto en el Consejo de Estado, ni que reemplace al gobernador de Madrid el señor Cárdenas (don José.)

El periódico que dá la noticia, ha sido mal informado.

—Sigue mejorando el estado sanitario de Jaén. Anteayer descargó una fuerte tormenta sobre aquella capital, y aunque el número de invasiones se elevó á 26 solo se registró un fallecimiento.

—El primero de Octubre se cantará en Lérida el *Te Deum*. En Cuenca se cantó el sábado.

—La fragata *Almansa*, ha llegado á San Fernando conduciendo ametralladoras para la *Maria de Molina*, que ha debido salir para Mahón, desde donde probablemente marchará á prestar servicio en las aguas de Filipinas, si es que no se encuentra medio de mandar á otro buque de mayor andar y fuerza.

—Parece que en el ministerio de Marina se han recibido comunicaciones de Filipinas por el último correo, que revisten bastante importancia y que alcanzan al 18 de agosto, fecha en que acababa de salir la expedición española á Yap.

Las comunicaciones emanadas del comandante general del Apostadero, revelan datos hasta ahora desconocidos sobre lo ocurrido entre las autoridades de Manila con motivo de la expedición referida.

Dichas comunicaciones pertenecen todavía al secreto.

—Segun telegrama de Burgos, en aquel penal existen 4 enfermos graves del cólera, y en la población se han presentado varios casos aislados.

—El gobernador de Málaga encarga á los alcaldes de la provincia, comisionados con la multa de 500 pesetas, diferentes medidas de vigilancia encaminadas á conseguir la captura de los famosos bandidos Melgares, *Bisco del Borge* y Frasco Antonio.

—En el mes de Agosto último las Compañías de ferro-carriles, á causa de las circunstancias sanitarias, han recaudado, por viajeros y mercancías, cinco millones de pesetas menos que en igual período del año anterior. El movimiento de viajeros y el tráfico ha disminuido mucho desde el mes de Junio.

—Ayer se recibió en el ministerio de la Guerra un importante telegrama del capitán general de Cuba, participando la muerte del cabecilla Limbano Sanchez y la del titulado brigadier Mongo.

—El Observatorio meteorológico del *New York Herald* anuncia fuertes borascas, que se dejarán sentir en el Norte de Europa de hoy á mañana.

—Ayer se recibió un telegrama confirmando las noticias que circularon por la tarde sobre mejoría del duque de la Torre, aunque no ha desaparecido por completo la gravedad.

—Ayer firmó el rey un decreto nombrando presidente de la Junta consultiva de la guerra al teniente general señor Prendergast.

—252—
—Salud, monseñor, esclamó el gascón inclinándose hasta el suelo.
—Basta, dijo el príncipe, y ambos quedaron inmóviles.
—El que paga se lo permite todo.
—¿Están firmes vuestras cabezas?
—Solo he bebido un vaso á la salud de monseñor; replicó Cocardasse. En cuanto á sobrio no tengo rival.
—Yo, murmuró tímidamente Passepoil, solo he bebido agua teñida.
—¿Vuestras hchjas son buenas? esclamó el príncipe.
—Excelentes, esclamó el gascón.
—Y ambas al servicio de monseñor, añadió el normando haciendo una reverencia.

Gonzaga se dirigió á un ángulo del salón llamando á su lado á Peyrolles: allí le entregó la hoja arrancada del libro de memorias donde había escrito las señas suministradas por doña Cruz. En el instante de hacerse esta operación la inteligente fisonomía del jorobado apareció por entre los tapices ocultándose al punto entre ellos.

—253—
—Entérate, calle de Chantre, una jóven llamada Aurora.
Al oír esto los ojos del jorobado despidieron rayos de fuego.
—¿Quién ha podido decirle? murmuró para sí.
—¿Comprendes? replicó Gonzaga.
—Todo, añadió el mayordomo, fortuna, buena suerte, es lo que necesitamos.
—Las gentes que me rodean, tienen la mia.
—¿Y dónde llevaremos á la jóven?
—Al pabellon de doña Cruz.
—¿La gitana! murmuró el jorobado para sí.
—¿No hay más que sencillamente robarla?
—Sin escándalo: astucia y osadial sobre todo sigilo, porque nuestro hombre debe habitar en esa casa.
—¿Lagardiere! murmuró el mayordomo con terror.
—No tienes necesidad de verlo. Cuando esté ausente entrarás, llevarás esta esquila.

—256—
bre la otra trazó en la esquila unos renglones.
—¡Leed, dijo el príncipe cuando hubo terminado: este leyó lo siguiente: «Querida niña, os envío ese traje, vestios y una litera con dos criados irán á buscaros para conducirnos al baile, donde os espero.»
Enrique de Lsgardiere.
Cocardasse y Passepoil, contemplaban esta escena que la distancia les impedía oír, y el primero exclamó:
—¡Diabli monseñor parece que tiene hormiguillo.
—Pues los ojos de ese jorobado! replicó el normando. Yo he visto los ojos de ese jorobado en alguna cara.
—¿Qué quiere decir esto? decía entre tanto el príncipe al jorobado!
—Quiere decir, que con esas líneas la jóven no vacilará en seguirnos.
—Has adivinado nuestro plan!
—¡Completamente!
—¿Y sabes á qué se espone el que sorprende ciertos secretos?
—Se espone á ganar grandes su-

—249—
Sin duda el príncipe no esperaba semejante nueva, porque su rostro se descompuso horriblemente: fué tan instantáneo, sin embargo, que cuando Peyrolles fijó en él sus ojos, se había repuesto por completo.
—Los dos de igual estocada, añadió el mayordomo.
—¿Y dónde se han encontrado los cadáveres?
—En la calle á que da la puerta escusada del jardín de doña Cruz.
—¿Juntos?
—Saldaña junto á la puerta; Faenzas quince pasos más allá: ambos han muerto de una estocada.
—Aquí dijo el príncipe colocándose su dedo entre las dos cejas.
—¡Ahí, murmuró Peyrolles con acento lúgubre.
—¿No tenían más herida?
—Ninguna; la estocada Nevera no más!
El príncipe se dirigió á arreglar ante un espejo los encajes de su corbata, y exclamó:

—La combinación de altos puestos en Hacienda, se firmará probablemente en esta semana.

—El Jueves se celebrará Consejo de ministros presidido por el rey.

—El conde de San Antonio, hijo del duque de la Torre, que salió para Escañuela en cuanto tuvo noticia del estado de su padre, regresará mañana a Madrid, en vista del notable alivio experimentado por el general Serrano.

—En Utrera (Savilla) hubo anteaayer un pequeño motín a causa de la cuestión sanitaria. Varios grupos, compuestos en su mayoría de mujeres, acometieron a pedradas a los agentes de orden público, e intentaron prender fuego al edificio que ocupa la administración de Consumos. La fuerza armada tuvo que disolver los grupos. Se hallan detenidas ocho mujeres. El juez, de acuerdo con el fiscal de aquella Audiencia, ha empezado a instruir las primeras diligencias.

—Han tomado posesión de sus destinos los gobernadores de Lérida y de Teruel.

—No es exacta la noticia dada por algunos periódicos, referente a que el correo a las Antillas que saldrá de la Coruña el 30 del actual, haya de hacer la escala de Canarias.

—S. M. el rey continúa mejorando notablemente de su indisposición.

—En Valladolid ocurrió anteañoche el siguiente suceso:

El presidente de la Audiencia se presentó repentinamente en la cárcel, hizo que se pasara lista y notó la ausencia de algunos presos de consideración y del director del establecimiento.

Instantáneamente tomó acertadas disposiciones, haciéndose acompañar por el presidente de la sala de lo criminal, señor Briz, de uno de los jueces de instrucción y de los alguaciles, los cuales se impusieron a la molestia de inquirir el paradero de los fugados, sorprendiéndolos a altas horas de la noche y haciendo que los condujeran de nuevo al local donde se hallaban detenidos.

Parece que los presos fugados y el alcalde fueron encontrados en el camino de Zaratán.

—No es cierto, afortunadamente, que el señor duque de la Torre se encuentre tan gravemente enfermo como se ha dicho.

Suponiendo que eran fundados tales rumores, llegó esta mañana a Madrid el señor Leon y Llerena, de paso para Escañuela, pero al tener informes exactos de que el señor duque no se encuentra felizmente en la grave situación que se le suponía, ha regresado esta tarde y regresará mañana a San Sebastian, en donde se encontraba.

la conversación de ambos sobre libertad comercial en las Carolinas.

Unese a esto también el rumor de haberse recibido una nota satisfactoria del gran canciller alemán, que hace unos días, desde que se inició la cuestión de Oriente, se muestra bastante conciliador en nuestras diferencias.

Los amigos del gobierno niegan se haya recibido nota alguna nueva; pero la alegría de sus rostros por un lado, y la insistencia con que se vierte la especie de que es muy posible que el conflicto hispano-germánico quede pronto y satisfactoriamente resuelto, sin que el Santo Padre tenga necesidad de desempeñar su papel de mediador, hacen creer que algo hay.

El monarca se encuentra ya muy mejorado de la afección catarral, pero la temperatura es bastante baja y por ello se cree no saldrá a la calle hasta mañana; pasado mañana presidirá el consejo de ministros, y en él se le dará cuenta de los asuntos de actualidad, lo mismo de política interior que de la internacional.

Aún confían algunos fusionistas en un próximo cambio político, que dicen tendrá lugar en cuanto se ulimen las negociaciones pendientes con el imperio alemán; indicando que, para hacer menos ruda la transición, se formaría un gabinete presidido por el señor Martínez Campos, con hombres de la derecha de la fusión, el cual cuando se creyera conveniente propondría la entrada del señor Sagasta, con algunos elementos demócráticos.

Pero vaya usted hoy a hablar de variantes a los adictos, cuando creen hallarse más en lo firme como consecuencia de la completa pacificación de la isla de Cuba, de donde se recibió ayer un telegrama dando cuenta de la muerte del capitán Limbano Sanchez y de su segundo, así como de la sumisión ó ausencia de la gran antilla de los filibusteros que la componen.

Todo lo que podría hoy exigirseles, a su juicio, sería una modificación allá cuando se abrieran las cámaras, si acaso alguno de los consejeros, el de hacienda, por ejemplo, mostrase cansancio, ó disgusto por los que le ha producido la cuestión de consumos.

El general Serrano se encuentra hoy bastante mejorado de su grave enfermedad, según telegrama de Escañuela, pero todavía su estado es muy delicado.

Desmientese por los demócratas-progresistas hayan surgido disensiones por la desaparición del «Porvenir», diciendo que a todos les infunde gran respeto y confianza el Sr. Ruiz Zorrilla, y que están dispuestos a acatar sus disposiciones.

—El corresponsal.

Gacetillas.

—**Juicio oral.**—En la sección segunda de esta Audiencia se verificará pasado mañana la vista de la causa instruida en el juzgado de Bojales, por atentado, contra Antonio Melero Montero. Le defenderá el letrado señor don Agustín Gallego, y será procurador don Abdon Usano.

—**Quintos.**—Hoy ingresarán en la Caja de la provincia los de Obejo y Villaviciosa. Mañana los de Almodóvar, La Carlota, Fuente Palmera, Guadalcázar, Hornachuelos, Palma del Rio y Posadas.

—**El vigía.**—El precio en varios artículos—es una prueba muy obvia, de que son ciertos azotes—cometas que tienen cola.

—**Conciertos.**—En breve empezarán los ensayos por las secciones vocal é instrumental de la laboriosa sociedad del Centro Filarmónico, para el concierto que ha de tener lugar en breve en uno de nuestros teatros.

—**Proyecto.**—Según tenemos entendido, la Corporación provincial tiene pedida autorización con objeto de proporcionar recursos inmediatos con que hacer frente a las muchas obligaciones que sobre ella pesan, mientras adopta las medidas oportunas para que los pueblos apronten lo mucho que adeudan a la caja de la provincia. Algo en efecto es preciso hacer para que los acreedores cobren las cantidades que se les deben por los servicios prestados.

—**Recordatorio.**—Conviene tengan presente los interesados, que la revista anual que en el mes de Octubre debían pasar los reclutas pertenecientes a los batallones de Depósito y reserva, así como los agregados y los individuos de los cuerpos activos que se encuentran con licencia ilimitada, queda aplazada hasta nuevo aviso, según Real orden de cinco del presente mes.

—**Adelante.**—La Sociedad Económica cordobesa de Amigos del País ha contribuido con 500 pesetas a la suscripción abierta por la Junta patriótica de esta provincia, para que en unión de las demás de la región andaluza, se construya un buque de guerra que lleve el nombre de «El Andalucía».

—**Las tardes de Otoño.**—Serenas tardes de Otoño;—tardes que pasan ligeras,—dejando impreso en el ánimo—la huella de las tristezas,—tantas veces he pensado,—viendo las hojas que ruedan—á impulsos del torbellino,—descoloridas y secas! ¡ay! que como aquellas hojas,—volará nuestra existencia,—y que nuestras ilusiones caerán, cayendo con ellas—el consuelo, la esperanza,—todo lo que nos alienta.—Cuando el sol marcha á esconderse—tras los cumbres de la sierra,—entre celajes de púrpura,—que un vago incendio semejan,—contempla el alma estasiada—la madre naturaleza,—desnuda ya de las pompas—que le prestó Primavera,—en esos meses floridos—en que aparece la tierra—salpicada por mil flores,—como una alfombra de Persia.—Mas, ahora, el cuadro es muy triste,—los ánimos se doblegan,—al escuchar los acentos—de la esquela de la Iglesia,—que al llegar las oraciones,—entre tristuras voltea,—hablándonos de otros seres,—de otro mundo, de otra idea,—de un Dios que está en las alturas—y rige nuestra conciencia.—Hermosas, serenas tardes,—en vuestros giros envueltas—irán todos los recuerdos—que forman nuestra existencia,—y que conservamos siempre—como esas puras esencias—que, brotando de las almas,—á nuestro pecho engeñan.

—**Carta.**—Con gusto damos esbida á la que desde Cádiz se nos ha remitido por un ilustrado amigo nuestro, en la que nos dá cuenta del esfuerzo de todos á fin de aminorar los efectos de la epidemia que aflige á aquella culta capital; consignando con satisfacción que con posterioridad á ella hemos sabido que la calamidad decrece de manera visible,

habiéndonse registrado anteaayer solo 14 invasiones y 7 fallecimientos.

—**Datos.**—Según los que ayer se nos facilitaron en el Gobierno civil, solo han ocurrido en esta provincia las siguientes invasiones y defunciones: Día 27: Almedinilla, 2 invasiones.—Día 29: Cabra, 1 defunción; Lucena, 4 invasiones y 2 defunciones.

—**Grata nueva.**—Hoy, como anteaayer digimos, se abre el pago de la mensualidad de Setiembre á favor de los individuos de clases activas, pasivas y clero, que lo tienen consignado en la caja de la Administración de Hacienda de Córdoba. Día 1.º: cesantes, jubilados y pensionistas remuneratorios. Día 2: Montepío militar y civil. Día 3: retirados y eclesiásticos. Día 5: cruces.

—**Rompe cabezas.**—El agua torrencial que descendió sobre Córdoba la tarde del viernes, ha hecho aparecer en muchos sitios profundos agujeros en el piso, especialmente en aquellos que tienen comunicación con alguna cloaca ó pozo negro desconocido. El pavimento en muchas calles ha sufrido grandes averías, y los baches se cuentan por centenares. Como nos consta el celo que viene desplegando en esta entidad la comisión de Fomento de nuestro municipio, que, dicho sea de paso, no puede estar en todas partes, esperamos que se renueven las órdenes á los guardias municipales á fin de que pasen nota diaria del estado del estado en que se encuentran las calles que están dentro de sus respectivas demarcaciones, y de este modo podría conseguirse algo que evitara las molestias que sufre el vecindario. El adoquinado de la calle del Arco Real, con el continuo tránsito de carruages, es una de las que necesitan una pronta y completa reparación.

—**Subasta.**—El día cuatro se subasta el alumbrado público de Espejo, por ocho meses. El tipo es de 725 pesetas.

—**Efemérides.**—Hoy. 1187.—Toma de Jerusalén por Saladino.—1578.—Muere don Juan de Austria, hermano natural de Felipe II.—1747.—El marqués de Leda, general de los españoles, se apodera de Cerdeña.—1882.—Fallecimiento de don Alejandro Mon en Oviedo.

—**Patriótico pensamiento.**—Entre varios apreciables jóvenes de esta capital surgió la idea de celebrar un concierto, cuyos productos se destinaran á aumentar la suscripción abierta para la construcción del barco «Andalucía». Para llevar á cabo este noble y patriótico pensamiento, se reunieron anteañoche en el local de la culta sociedad «Centro Filarmónico», los iniciadores de aquel, en unión de varios individuos pertenecientes á la expresada sociedad, que acordaron la creación de una comisión organizadora del concierto, que tendrá lugar probablemente en la primera quincena del mes actual, con el nombre de «Junta artístico-patriótica», para formar la cual se nombró una comisión nominadora, que designó á los siguientes señores: **Presidente honorario:** Excmo. señor Conde de Torres Cabrera. **Presidente efectivo:** don Eduardo Lucena. **Vice-presidente:** don Angel María Castañeda. **Vocales:** don Juan Gomez, don Rafael Ramirez Arellano, don Rafael Vidaurreta, don José Rodríguez Cisneros y don Fernando Oriva. **Depositario:** don Agustín Gallego. **Secretario:**

rio: don Julio Valdelomar. En dicho concierto se estrenará un himno alusivo al acto, música del señor Lucena y letra del señor Valdelomar (don Julio), cuyas estrofas serán cantadas por varias señoritas, que también tomarán parte en la expresada fiesta, á cuyo efecto ayer pasó á hacer las invitaciones correspondientes una comisión de la «Junta artístico-patriótica.» Aplaudimos el levantado pensamiento de esta Junta, y creamos, dados los valiosos elementos con que cuenta, que el festival que se prepara será digno en todo del objeto á que se dedica.

—**Matrícula.**—La ordinaria para el curso próximo podrá hacerse en la Escuela Normal de Maestras durante el mes corriente, y la extraordinaria en el de Noviembre. Los exámenes de prueba de asignaturas empezarán en el mismo establecimiento el 9 del actual, estando señalados para los de ingreso los días 17, 19, 23, 26, 29 y 31 también del presente mes.

—**Jornales.**—Se dice que aún se deben los de seis semanas á los operarios que trabajaban en el cuartel de Alfonso XII, y hace más de dos meses fueron despedidos. Si así es, no debe olvidarse que esta atención es preferente.

—**Personal.**—El de este distrito forestal ha contribuido con 25 pesetas y 62 céntimos á la sucripción á favor de los perjudicados por la epidemia.

—**Sección de música.**—A las señoritas que deseen ingresar en la de la Escuela de Bellas Artes de esta capital, recordamos que hasta el 6 del corriente se admiten en la Secretaría solicitudes de matrícula, y que del 7 al 12 tendrán lugar los exámenes de ingreso.

—**Malo.**—El camino que cruza por las inmediaciones del felato del Pretorio, continúa bordado de algunos baches, que conviene corregir antes de que, al empezar las lluvias se convierta aquel sitio en un inmenso lodazal, como ocurrió hace poco tiempo. Lo mismo en el lugar referido que en las carreteras y caminos de la ronda, es necesario llevar á cabo las obras de reparación que su estado requiere.

—**Donativos.**—El Emmo. Señor Cardenal Arzobispo de Toledo, en la distribución que ha hecho de los que recibiera de la Isla de Cuba para socorro de los pobres de esta Diócesis, se ha dignado destinar á esta Diócesis la cantidad de 6000 reales, los que han sido repartidos en la forma siguiente: Córdoba, 1.000; Lucena y Zambra, 800; Cabra, 500; Aguilár, 500; Iznajar, 600; Puente Genil, 300; Rute, 400; Benaméjil, 600; Jauja, 400; Monturque, 200; y Fuente Tojar, 700.

—**Dice un colega.**—Noticias de Sanlúcar: «Ayer tarde en el arrecife de la Alcubilla de Jerez se asombraron los caballos del carruaje del señor Duque de Almodóvar, rompiendo el cnabillo de la lanza y saliendo desbocados por la carretera de Sanlúcar. El señor Duque y el mayoral, comprendiendo el peligro que corrían, se arrojaron del carruaje, quedando ileso. A los pocos momentos, caballos y carruajes se habían estrellado contra un carro cargado de botas que iba en la misma dirección. Celebraremos no haya ocurrido ninguna desgracia.» Y nosotros también por referirse á persona que nos es muy querida.

— 250 —

—Muy bien, el caballero de Legardiere se anuncia por fin á mi puerta, y nos dará el trabajo de colgarle.

—La cuerda que le ha de ahorcar...

—¿No está aún hilada según crees? tal vez sí.

—Ya no quedamos más que cuatro.

—Cierto, exclamó estremeciéndose el mayordomo.

—Con dos buenas hojas... pero ¿propósito, esos dos pobres diablos...

—Cocardasse y Passepoil? exclamó Peyrolles, tienen miedo á Legardiere.

—Como tú; no importa, vé á buscarlos.

Peyrolles salió de la estancia y Gonzaga murmuró para sí:

—Bien decía yo que era preciso obrar, obrar sin pérdida de tiempo; esta noche se preparan cosas muy extrañas.

Cocardasse y Passepoil habían cc-

mido hasta no querer más, y eso que

— 255 —

rando disimular su miedo con una sonrisa.

—Otra vez este hombre dijo el príncipe con enojo. Al alquilar la cochera de mi perro crees haber comprado el derecho de andar por todo mi palacio? ¿qué vienes á hacer aquí?

—¿Y vos dijo el jorobado, ¿qué vais á hacer allí abajo?

—Paróseme, señor Esopo, que tendré yo que enseñaros el peligro que corre el que se mezcla en asuntos de otro.

Gonzaga contempló á los dos aventureros con aire de inteligencia, cuando de repente llamó su atención el ademán atrevido del jorobado, que se apoderó de la esquela de convite que Peyrolles tenía en la mano.

—¿Qué vas á hacer tunante?

El jorobado sacó lentamente de su bolsillo la pluma y la cartera de escribir.

—Está loco! dijo Peyrolles.

—No tal, no tal, replicó Esopo, que puso una rodilla en tierra, y so-

— 254 —

Y Gonzaga entregó al mayordomo una de las dos esquelas de convite reservadas á Faenza y á Saldaña.

—Te procuraré un traje de baile como el que se ha encargado para doña Cruz, dejarás una litera en la esquina de la calle y te presentarás á la joven en nombre del mismo Legardiere.

—Eso es jugar la vida á pares ó no-

nes.

—Le presentarás la esquela y el vestido y le dirás: Legardiere os envía esto y os aguarda.

—Mal trazado, dijo una voz chillona entre los dos. La joven no mordrá la manzana.

Peyrolles dió un salto y Gonzaga llevó la mano á su espada.

—Calle dijo Cocardasse desde lejos, ¿te acuerdas de ese hombrecillo?

—Si la naturaleza me hubiera hecho tan desgraciado, replicó Passepoil, hubiera atentado á mi propia vida.

—Esopo II, dijo Peyrolles procu-

— 251 —

ambos tenían estómagos heroicos. Cocardasse estaba más rojo que el vino que aún quedaba en su vaso, y ambos ostentaban su nuevo traje con el énfasis que les caracterizaba.

Cuando Peyrolles entró á decirle que el príncipe los necesitaba, Cocardasse exclamó dirigiéndose á su compañero:

—¿Ez á nosotros?

—Imposible! ese facha no tiene nada que hacer con nosotros, y dirigíndose cada uno á una oreja de Mr. de Peyrolles le hicieron girar sobre los talones, lo que hizo exclamar al mayordomo:

—Amigos, amigos, olvidáis que debéis portaros como caballeros.

Y arreglándose los desperfectos de su cabello y corbata, murmuró para sí:

—Estos tunantes están borrachos.

Los tres avanzaron hasta la presencia del príncipe, que ordenó á su mayordomo que no revelase á los dos aventureros el trágico fin de Faenza de Saldaña.

-Infeliz.—Parece que el que se ti-
bió caso el lunes, recayó en una des-
graciada mujer vecina de la calle de
Santa Inés, que venía padeciendo de
otras enfermedades.

-Nos alegramos.—Según los
periódicos de Cádiz, nuestro particular
amigo el ilustrado director de *La Andalu-
cía Médica*, doctor don Rodolfo del
Castillo, se halla mas aliviado de la in-
flamación que ha sufrido en estos
días.

-No hay.—En la oficina de la
guardia municipal no se registró ayer
ninguno que tuviera importancia,
fuera por lo tanto digno de la publi-
cidad. Al menos, que haya llegado a sus
noticias.

-Herido.—En una cuestión habi-
da anteayer en el túnel de las Tablas,
entre dos trabajadores, uno de ellos
resultó con una pedrada en el vientre.
El agrorero fué detenido por la guardia
civil, que á su vez condujo al hospital
de Agudos al agrorero.

-Capellán.—Lo ha sido nom-
brado del Santuario de Scala-Celi, por
nuestro querido Prelado, el virtuoso sa-
cerdote señor don Mariano Serrano Ri-
vera.

-La higiene.—El cambio del
viento de Sur y Sudeste, que había sido
hasta ahora á Norte y Nordeste, unido á
las primeras lluvias, ha producido notable
desosamento en la temperatura, lo que
exige apresurarse á resguardar casas y
personas de los primeros frios, tanto
más peligrosos, cuanto menos habitua-
do está ahora el cuerpo á su influencia.
Los alimentos deben ser mas sustan-
ciosos; el café y el vino pueden usarse
con menos temor, y las frutas secas darán
buena sustitución á los postres de
verano. El paseo en las primeras horas
de la tarde es ahora el más útil para con-
valescentes, ancianos y niños.

-El Mogino.—Según vemos en
un periódico taurino, es probable que
este banderillero cordobés entrará á for-
mar parte de la cuadrilla de *Frasuelo*,
sustituyendo al hermano de éste, Paco
Sanchez.

-Pensamiento.—Es mas fácil
reprimir el primer capricho que evitar
las consecuencias de los que vienen des-
pués.

-Memoria.—Está ya impresa la
que dirige al Gobierno la Sociedad Eco-
nómica Matritense sobre la cuestión de
Las Carolinas.

-Cantar.—Yo era un pajarillo li-
bre—que por los aires volé;—y hoy so-
lo soy un cautivo—en las redes de tu
amor.

-Fiestas.—Con motivo á las que
anualmente se celebran en la inmediata
villa de Almodóvar del Río, el día de la
festividad de Nuestra Señora del Rosario,
patrona de aquella población, se lle-
van á cabo algunos preparativos. El do-
mingo habrá solemnísima función en la Igle-
sia parroquial, por la mañana, y por la
tarde tendrá lugar la procesión con la
venerada imagen. El lunes y martes
habrá corridas de toros y velada. Córdo-
ba enviará, como todos los años, su
acostumbrado contingente, aprovechando
lo cercano del pueblo y la circunstancia
de ser día festivo.

-Denunciado.—Lo ha sido, como
infractor á la ley de caza, al juzgado
municipal de Villafranca, por la guardia
civil, un sugeto que se dedicaba antea-
yer á dicho ejercicio, con hurón, en el
sitio nombrado Arca de la Fuente.

-Feria en la Rambla.—El
Ayuntamiento de referida población ha
dijunto que la celebración de su im-
portante mercado, que se suspendió en
agosto próximo pasado por consecuencia
de las circunstancias sanitarias de
algunos pueblos de esta provincia, ten-
ga lugar en los días 10, 11 y 12 del mes
corriente, haciéndose los preparativos
correspondientes para que esta impor-
tante feria no decaiga, y se halle á la
altura que ha logrado alcanzar en años
anteriores.

-No se calientan.—A disposi-
ción del alcalde de Santa Eufemia fue-
ron puestos el 26 por una pareja de la
guardia civil cuatro vecinos de dicho
pueblo, que en la dehesa de Valle-Her-
moso fueron hallados por dicha pareja
cortando leña de encina, sin estar com-
petentemente autorizados.

-Edicto.—Por uno de la Alcaldía
de Villafranca se llama á doña Francis-
ca de la Cerda, para que haga uso del
derecho que crea tener á un olivar y á
una casa.

-Visita útil.—Los doctores Ta-
boada y Garagarza, fueron el martes á
Alcalá de Guadaíra á examinar las cañe-
rias que abastecen de agua á Sevilla, y
tomaron extensos apuntes acerca de las

medidas que con aquellas conviene to-
mar, entre otras la mas principal, el ta-
pamiento completo de las varias lumbreras
que en ellas existen, y que son un
peligro continuo, por lo fúcil que es por
las mismas el inficionamiento de las
aguas.

-¿Aún?—Otra oscilación terreste-
re, de regular intensidad y duración, se
dejó sentir en Málaga la madrugada del
domingo. No ganamos para suatos.

-Exámen.—Los periódicos de
Jerez dedican largos artículos al exámen
de si el caso sospechoso que se presentó
debió ó no ser calificado de cólera, pues
que de declararlo así, se había de pro-
ducir gran alarma en la población, mu-
cho más teniendo en cuenta que el
enfermo mejoró rápidamente al poco
tiempo.

-Cuestión sanitaria.—Los
datos referentes á la salud pública en
Andalucía son hoy bastante satisfacto-
rios, pues tiende á desaparecer el mal
reinante en Jaen. En Utrera y Herrera
no ha ocurrido caso alguno hace dos
días. En Cádiz aminora el contagio, co-
mo decimos en otro lugar. En el Puerto
de Santa Maria se registraron anteayer
3 invasiones y 1 defunción: en La Li-
nea 6 y 1, y en San Roque, Campamen-
to, y Puente Mayorga tampoco han
vuelto á ocurrir casos sospechosos.

-Trabajos.—Ya han empezado
en Cádiz para levantar la nueva Fábrica
de gas.

-En todas partes.—El lunes
resultaron varios niños heridos, en Má-
laga, por causa de las pedreas. ¿Y He-
rodes?

-Pró y contra.—Las pérdidas
en algunos puntos en las viñas han sido
muchas. En cambio parece que ha em-
pezado la paca á tipos muy altos.

-Guarnición.—Se dice que la de
Cádiz se vá á aumentar con un regi-
miento de infantería.

-Cantaor.—Dícese que el celebra-
do Juan Brea ha fallecido en Velez-
Málaga á causa de la epidemia. Hace
poco estuvo en Córdoba haciendo las de-
licias de los aficionados al género fia-
menco.

-Distraído.—A un sugeto, que
se hallaba gravemente enfermo en ca-
ma, anunció un criado la visita del
médico, y le dijo irritado:—Dile que es-
toy malo y que á nadie puedo recibir.

-Retraídos.—Lo están en Va-
le de los cerros de la paca, que esperan
que los precios aun mejoren.

-Malo.—En la provincia de Zara-
goza han fallecido diez maestras de
instrucción primaria y nueve maestros.

-Histórico.—En víspera de em-
prender un largo viaje el señor X, escri-
bió á un amigo suyo preguntándole si
durante su ausencia quería hacerle el
favor de encargarse de sus dos hijos.—
¿Qué edad tienen?—preguntó el amigo á
vuelta de correo.—Diez y ocho años en-
tre los dos,—contestó el futuro viajero.

-Enviados; los espero. Llegaron los dos
niños. Pero uno de ellos tenía diez y
siete años y medio, y el otro seis meses.
Con este último venia la nodriza.

CHARADA.

Una tres vino del cielo;
el poeta dos primera
y á reorganizar mi todo
hoy está España dispuesta

Solución á la charada anterior.
CA-MA-FE-O.

Regenerar progresivamen-
te el cabello cano, devolviéndole su pri-
mitivo color, vigorizar ese mismo cabello,
contener su caída, hacerlo brotar
nuevamente cuando no data de fecha
muy remota su desaparición, y extirpar
paulatinamente la caspa, estas son las
propiedades del ACEITE DEL SERRALLO,
invención maravillosa que en unión de
LA JEREZALINA anunciamos en otro lu-
gar. Es tal la importancia que han ad-
quirido estas dos especialidades, que de
ellas se consumen en la actualidad sola-
mente en España 20.000 frascos anua-
les.

Para los niños enflaqueci-
dos y delicados á causa de la dentición
ú otra enfermedad cualquiera, nada es
mejor que la *Emulsión de Scott*. Los
médicos en todas partes reconocen que
es buena para nutrir y fortalecer el sis-
tema.

También es muy agradable al paladar
y no tiene los inconvenientes del aceite
de hígado de bacalao. Como remedio pa-
ra la tos, la tisis y enfermedades de la
garganta, no tiene rival. Cura la tos más
perniciosa y alivia la tisis. 24

tol y vuestros padecimientos desapare-
cerán como por encanto. Purifican la
bilis y regularizan las funciones de los
órganos digestivos, conservando el cuer-
po, por consiguiente, en un perfecto es-
tado de salud. 60

LIQUIDACIÓN.

Desde 1.º de Octubre próximo cesa
en sus operaciones de préstamos sobre
efectos la casa titulada «La Cecilia», en
la calle de la Plata, número 1, y solo se
dedicará á entregar los efectos á sus due-
ños en el término que marcan las pape-
letas.

Lo que se hace público para conoci-
miento de los interesados.

Horas de despacho, los días no feria-
dos, de diez de la mañana á las cuatro
de la tarde.

Córdoba 28 de Setiembre de 1885.—
Francisco Prados Camarillo. 3-1

Más de 3.000 duchas des-
de Mayo hasta el día, recetadas por
todos los señores médicos de la capi-
tal y la provincia, y servidas en el ga-
binete hidroterápico de la acreditada
Casa de Baños de la Merced, vienen á
demostrar la bondad de su tratamiento
en todas las enfermedades que recono-
cen por causa el sistema nervioso, ane-
mia y raquitismo.

También se recomiendan ahora, por
ser la temporada oficial, los baños com-
puestos de *Fuencaliente, Archena, Al-
hama de Aragón* y de Granada.

Consultése ántes con el médico, el
número, tiempo y graduación del baño.

Casa de Baños de la Merced.

Nota del registro verificado el lunes 28
de Setiembre de 1885 para el abasto
de las tablas reguladoras.

Número de
reses meno-
res.

	Abastecedores.	Precio.
		Pts. Cts.
10 D.	Francisco Rodriguez, cabrio	1
5	José Aparicio, id.	1
16	Miguel Padilla, cabrio, con algunas rastras.	1
40	Eduardo Toro, cabrio	1 01
20	Antonio Toledano, ca- brio	1 20

Precio: En Administración, acumu-
lándole los derechos de consumo, 1 pe-
seta 20 céntimos: al público, incluyen-
do el premio de expedición, 1'32.

Queda cerrado el registro hasta el
Jueves próximo.

ESCUELA NORMAL SUPERIOR DE MAES-
TRAS DE LA PROVINCIA DE CÓRDOBA.

El día primero de Octubre próximo
quedará abierta en esta Escuela la ma-
trícula para el curso de 1885-86, y el 9
del mismo mes empezarán los exáme-
nes de prueba de asignatura, verificán-
dose los de ingreso en los días 17, 19,
23, 26, 29 y 31 del mes expresado.

Las condiciones que han de acredi-
tarse para ingresar y para ser admitida
á exámen, se detallan en el anuncio
puesto en el tablón de edictos del esta-
blecimiento.

Córdoba 29 de Setiembre de 1885.—
El Secretario, Domingo Clemente.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL
DE CÓRDOBA.

Nota de los gastos preliminares oca-
sionados durante la semana compren-
dida desde el 19 al 23 de Junio último,
con motivo de la construcción de un
pozo y colocación de un pulsómetro en
los Jardines públicos para atender al
riego de los mismos, y al de los paseos
y calles inmediatas, cuyos trabajos han
sido dirigidos por el Arquitecto titular
é inspeccionados por la comisión res-
ponsiva, á saber:

	Peretas.
Jornales.	
Por los del oficial y peones de albañilería ocupados en di- cho servicio durante el espre- sado periodo.	63 06
Materiales.	
A D. Antonio Caro, por su cuenta de herrería.	108 50
A D. Juan Fernandez, por los derechos de transporte de una caldera de vapor.	221 55
A Patricio Hidalgo, por la conducción de la misma á los jardines públicos.	62 50
Total.	455 61

Lo que en cumplimiento del artículo
166 de la vigente Ley municipal, se pu-

blica para conocimiento de este vecinda-
rio.
Córdoba 26 de Setiembre de 1885.—
Bartolomé Belmonte.

FERIA DE LA RAMBLA.

Este gran mercado, que no pudo efec-
tuarse en su acostumbrada época del 10
al 12 de Agosto último por las malas cir-
cunstancias sanitarias que entonces
existían en varios puntos de la penínsu-
la, tendrá lugar en los días 10, 11 y 12
de Octubre próximo, por haberlo así
acordado este Ayuntamiento y comuni-
cado al señor Gobernador civil de la
provincia, en vista de no haber sido in-
vadida la población y de ir tan rápida-
mente desapareciendo de las que lo fue-
ron, merced á la benéfica influencia del
favorable temporal que hace días se ini-
ció.

Por ello, pues, se anuncia por el pre-
sente para el debido conocimiento de
cuantos quieran y les convenga con-
currir, en la seguridad de contar con
las buenas condiciones en que siempre
se ha establecido, y con abundante sur-
tido de aguas proporcionado por el mu-
nicipio y aumentado por la temprana
estación otoñal que se ha presentado.

La Rambla 30 de Setiembre de 1885.
—El Alcalde Presidente, *Martin Cabello
de los Cobos*.—El Secretario, *Antonio
Maria Gomez*.

Boletín religioso.

—Hoy, San Remigio, obispo.—Ma-
ñana, Los Santos Angeles Custodios.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en el
convento de Religiosas de Santa Marta,
por doña Rosario Victor, en sufragio de
su esposo don Antonio Ariza.

—Quinto día de novena á San Fran-
cisco de Asis, en la Iglesia del excon-
vento de Capuchinos, al toque de ora-
ciones.

—Hoy segundo día de solemnísima no-
vena á Ntra. Sra. del Socorro, en su
ermita. Predicará todas las noches el
Sr. Don Francisco Lopez Garcia.

—Hoy principiaron en la Iglesia
Parroquial de San Miguel los ejer-
cicios del mes del Santo Rosario pres-
crito por Su Santidad. A las ocho de
la mañana se dirá una misa rezada, á
continuación se rezará una parte del
Rosario y Letanía Lauretana, conclu-
yendo con las meditaciones escritas
para cada uno de los días por el P.
Mora. Los domingos y días festivos se
hará este ejercicio al toque de ora-
ciones.

—Tambien se practicarán dichos ejer-
cicios en la Parroquial del Espíritu Santo,
al toque de oraciones. Los Domín-
gos habrá sermón.

—Igualmente se celebrarán en la
Iglesia de San Pablo, rezándose por la
mañana, durante la Misa, la 1.ª y 2.ª
parte del Santo Rosario, y á las oracio-
nes la 3.ª, cantándose los Misterios, en
procesión por las naves del templo con
la imagen de Maria Santísima llamada
la Niña del Padre Posadas; se cantará
la letanía por un coro de niñas dirigido
por don Francisco Fernandez, se ma-
nifestará á S. D. M., y se dirá la ora-
ción correspondiente; se cantará la
Salve y terminará con la bendición del
Santísimo. El Domingo próximo se hará
la fiesta principal, á las diez de la ma-
ñana, con asistencia de una capilla de
música, y predicará el Sr. D. Manuel
Ortiz y Diaz.

—Tendrán lugar tambien expresados
ejercicios en la Iglesia Parroquial de
San Lorenzo, al toque de oraciones. El
Domingo próximo, á las nueve de la
mañana, se dedicará una solemnísima fun-
ción á Ntra. Sra. del Rosario, en la que
predicará el señor don Francisco Diaz
Chamorro.

—Se verificarán asimismo en la Igle-
sia Parroquial de la Magdalena, á las 7
de la mañana, haciéndose despues de la
Misa la exposición de S. D. M., y rezán-
dose á continuación el Santo Rosario
con Letanía cantada, leyéndose des-
pues la meditación correspondiente del
P. Mora. Los Domingos y días festivos
se hará el ejercicio á las oraciones.

—En la Iglesia del convento de re-
ligiosas de la Encarnación se celebran
tambien expresados ejercicios, á las cin-
co de la tarde, con manifesto, cantán-
dose por las monjas coplas del Santo
Rosario. El Domingo á las diez y media
se celebrará una fiesta solemnísima á Ntra.
Señora, y predicará el Sr. D. Manuel Ro-
driguez Perez, quien hará la consagra-
ción al Sagrado Corazon de Jesús de
todos los que asistan.

—Segundo día de novena al Patriarca

San Gerónimo, en la Iglesia del con-
vento de religiosas de Santa Marta, á
las cinco de la tarde: se rezará el Santo
Rosario y Letanía cantada, con gozos
al Santo Padre fundador.

—El Domingo á las diez de la ma-
ñana tendrá lugar en la Iglesia del Con-
vento de Dominicas de Santa Maria de
Gracia, una solemnísima función á Nuestra
Señora del Rosario, en la que predicará
uno de los B. Padres del Corazon de
Maria.

—Los Congregantes del Sagrado Co-
razon de Jesús tendrán la comunión ge-
neral de costumbre en la Real Iglesia de
San Hipólito el domingo próximo á las
8 y 1/2 de la mañana. Los ejercicios
mensuales de la tarde se suspenden por
este mes.

—La V. O. T. establecida en la Igle-
sia de Santa Isabel, celebrará el próximo
domingo la fiesta de su seráfico Pa-
triarca San Francisco de Asis, en la
forma siguiente: por la mañana, á las
ocho, misa rezada con Comunión gene-
ral; á las diez Misa solemnísima con ser-
món, que predicará el señor don Ramon
Alarcon; y por la tarde, media hora
despues de visperas, los ejercicios de
costumbre.

—El jubileo de las 40 horas tambien
estará en dicha Iglesia, por la Orden
Tercera los días 4 y 5, y los siguientes
por Doña Gabriela Ferruca, viuda de
Zurbano, en sufragio de sus difuntos.

—Los asociados á la corte de Maria
visitarán hoy á Ntra. Sra. de la Asun-
ción, en la Catedral.

Acercándose la época para la for-
mación de la tabla del Jubileo circular
de 40 horas, los devotos que quieran
costearlo puedan entenderse ó dirigirse
por escrito á Don José Maria Gimenez,
hospital de los Dolores.

Segundo aniversario.

Los Sres. Sacerdotes que gusten
aplicar hoy el Santo Sacrificio de la
Misa en la Parroquia de San Nicolás de
la Villa, desde las siete de la mañana
en adelante, por el alma de la muy ilus-
trada Sra. Doña Maria Salvadora Basa-
bru, Viuda de Ruiz del Burgo, recibirán
el estipendio de diez reales.

El Excmo. Sr. Obispo de esta Dióce-
sis ha concedido 40 días de indulgencia
á todos los fieles que oyeren una Misa
ó rezaren algun sufragio por el alma de
referida señora.

Cuarto aniversario.

Los Sres. Sacerdotes que gusten
aplicar el Santo Sacrificio de la Misa el
día 3 del corriente, desde las siete de la
mañana en adelante, en la Iglesia Par-
roquial de San Andrés, en sufragio por
el alma del señor don Antonio Ariza
(q. e. p. d.), recibirán el estipendio de
diez reales.

Sección comercial.

BOLSA DE MADRID.
Cotización del 29 de Setiembre.
Consolidado interior 59'40
Amortizable, 77'45
Ferro-carriles, 00'00
Acciones del Banco, 335'00

MERCADO DE CORDOBA.

Trigo de 35 á 36 rs. fanega.—Cebada de
25 á 26.—Garbanzos 80 á 160.—Escala á
20 rs.—Habas mazaganas 82.—Id. chicas
morunas 84.—Arvejonas 36.—Yeros 85.—
Alpistón 48.—Alpiste de pella 50.—Maiz 37
á 39.—Lana basta blanca y negra, en seco,
d. 60 á 65.—Harina de 1.ª Castilla flor id
18 á 20 rs. arroba.—Del país de 1.ª á 18; 2.ª
á 17.—Carne de vaca á 1 peseta 48 céntimos
el kilo.—Id. de certero 1'32 ptas.—Aceite en
los molinos de 37 á 38 reales arroba. En Cór-
doba, de 1.ª á 52 rs. arroba; idem de 2.ª á
48. Por decálitros á 39 y 43 respectivamente.

PRECIOS DE LA PROVINCIA.

Fuente-Obejuna: Trigo de 38 á 40 rs. fa-
nega; cebada 24 á 26; habas 80; harina de
11'50 á 12 reales arroba.

Posadas.—Trigo de 37 á 39 reales fanega;
cebada de 24 á 26; habas 82; aceite de 37 á
38 rs. arroba.

Buñal.—Trigo de 36 á 42 rs. fanega; ces-
bada 23 á 24; escala á 17; yeros 26; habas
tarragonas 28; alpiste de pella 40; garban-
zos, de 80 á 90.

Bujalance: Trigo de 38 á 41 rs. fanega;
cebada de 20 á 21; habas 25 á 28; aceite 35
reales arr ba.

Villafranca.—Trigo á 40 rs. fanega; ce-
bada 19 á 21.

Imprenta del DIARIO DE CORDOBA.

ALMACEN DE MUEBLES DE LUJO DE Francisco Blanco Rodriguez ARCO REAL NUM. 19.

Surtido en toda clase de muebles con arreglo a los últimos modelos nacionales y extranjeros.

ESPAÑA

Polka militar dedicada al ejército español. VIVAN LAS CAROLINAS ESPAÑOLAS. Polka paso-doble. VIVA ESPAÑA Rondalla.

Gimnasio higiénico Calle de los Moros núm. 10. DIRECTOR D. JOSE C. ORTIZ Y GONZALEZ.

Clase especial de señoras, de 9 y media a 11 y media de la mañana, desde 1.º de Noviembre a 30 de Abril, y de 8 y media a 10 y media de la misma desde 1.º de Mayo hasta últimos de Octubre.

UNA EXPOSICION MAS, UN TRIUNFO MAS! LA COMPANIA FABRIL SINGER tiene la satisfaccion de anunciar al público que sus excelentes máquinas acaban de obtener en la EXPOSICION INTERNACIONAL DE SALUD DE LONDRES la



MEDALLA DE ORO SUPREMA RECOMPENSA que allí se concedió a la Industria. También participa al público que toda máquina SINGER lleva esta marca de fábrica en el brazo

A pesetas 2'50 semanales. CORDOBA.—14, AYUNTAMIENTO, 16.—CORDOBA. Se venden cajas vacías a precios económicos.

No más canas!! ACEITE DEL SERRALLO. Grandioso descubrimiento y único restaurador infalible, para devolver progresivamente al cabello como su primitivo color.

El cólera en Valencia y la vacunación anti-colérica. Conferencias dadas en los días 12 y 13 de Julio en el salón de sesiones de la Excm. Diputación provincial, por los profesores don Pedro A. Osuna y don Cristóbal García, comisionados por dicha Corporación para el estudio de la epidemia, y método del Dr. Ferrand.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónico, se emplea con admirables resultados en la clorosis ó opilacion, en las escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por toda clase de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas más delicadas y es sin disputa el medicamento mejor de su clase.

AGUAS DE VILLAHARTA Acidulo carbónicas ferruginosas, bicarbonatado-alcálinas PREMIADA'S CON MEDALLA DE BRONCE EN LA EXPOSICION FARMACEUTICA DE 1872.

El creciente uso que se viene haciendo de estas maravillosas aguas ónico-reconstituyentes, y la justa fama de que gozan tanto en España como en el extranjero, son el mejor testimonio de los eficaces resultados que producen en el tratamiento de multitud de enfermedades, entre las que se pueden citar las dispepsias, gastralgias, catarros del estómago, vóxicales é intestinales, cólicos hepáticos y nefríticos, congestión é inflamación del hígado, cloromía, amenorrea, supresión del flujo menstrual, metrorragias, cálculos y arenillas etc. etc. y muy especialmente en la Diabetes Sacarina para cuyas prodigiosas curaciones no tiene rival.

AGUAS DE VILLAHARTA. Siendo ya varias las peticiones de familias que quieren concurrir á dichas aguas, el propietario de estas y de la fonda, situada en Fuente-agria, la abrirá al servicio del público el 22 del actual, y la cerrará en Noviembre, ó cuando falta la concurrencia.

EL TIMBRE ARCO REAL 4. Al público en general y á mis constantes consumidores de ferretería, armas, armas de fuego y lampistería, debo advertirles que en Córdoba no hay mas establecimiento de ferretería con el nombre de

El situado en dicha calle por su dueño Francisco Elias, y que este nada tiene que ver con los creados posteriormente, como algunos creen, ó les hacen creer, porque ex-dependientes de esta casa sean hoy dueños de otros establecimientos de dichos artículos. Conste. En este Gran Bazar de Ferretería se encuentran los revolver Bull-dog, transformado sistema "Puppinj" los cuales reúnen todas las mejores condiciones de los conocidos hasta hoy, inclusa la de ser mas baratos. Gran surtido en todas las demás clases de armas y cartuchería en general, como en camas inglesas y españolas, maquinarias, cajas de hierro para caudales, lampistería, tuberías de plomo y de diferentes metales, y otros muchísimos artículos concernientes á los cuatro ramos principales que abraza este Gran Bazar, que son FERRETERIA, CAMAS, ARMAS Y LAMPISTERIA. El Gran Bazar del Timbre esquina de la calle Arco Real, frente á donde estuvo anteriormente. Grandioso Establecimiento

Colegio de Porcuna (Jaen) Año VII Curso de 1885 á 1886.

Este antiguo y acreditado Colegio de segunda enseñanza y preparatorio para carreras especiales dará principio á sus clases el día 15 de Octubre próximo, bajo la dirección del Pbro. Dr. D. Francisco de Paula Ruiz Linares.

Los internos reciben una alimentación esmerada y abundante, y la enseñanza correspondiente al Bachillerato, por la exigua pensión de cincuenta pesetas mensuales. La estación mas próxima es Villa del Rio, distante dos leguas de carretera. Queda abierta la matrícula. Se remiten reglamentos gratis á quienes los soliciten, dirigiéndose al Secretario.

Leche de cabra. Se vende en la calle de la Palma, número 13, casa de don Jaime Aparicio, de superior calidad y sin adulteración alguna. 15-4

EMULSION DE SCOTT

Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y de Sosa. Es tan agradable al paladar como la leche. Posée todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, mas las de los Hipofosfitos. Cura la Tisis. Cura la Anemia. Cura la Debilidad General. Cura la Escrófula. Cura el Reumatismo. Cura la Tos y Resfriados. Cura el Raquitismo en los Niños.

Arrendamiento. Desde San Miguel se arrienda el situado frente a la ermita de los Mártires, en la Barrera: para tratar en la botica del señor Avilés, Cuesta de Lujan. 15-1

Arrendamiento. Desde el día se hace de un piso alto amueblado, en sitio céntrico, y con agua de plú. Solo se admitirá un Sucedor ó persona sola, ó un matrimonio sin hijos. Informarán, Lope de Hoces núm. 10. 10-1

Almoneda. Se hace de una cómoda y un estero de alfombra de pleita de siete varas de largo y cuatro de ancho. Mártires 41. 84-1

En la calle Valladares número 30 se necesitan sustitutos para la Habana con las condiciones exigidas por la ley. 15-1

En la calle de la Pastora número 8 (Santa Marina) se venden haces de cañas de 4 25 y 50 cent, á 2 reales y medio puestos en las obras. Siendo cantidad para cerraje ó para todos de carros á precios convencionales. 15-1

Aviso importante. Grandes fábricas y almacenes de Vinda é hijos de Fernandez Iglesias Concepción Gerónimo y Cía. primera de San Gerónimo 10. Ponemos primero, Madrid, anuncia al público que desde primero de Octubre venderá al precio de fábrica los pedales de vueltas de la fábrica de la Estrella, de don A. Martí, por contrato celebrado con el mismo. Remesas á provincias. Embalgamos guttis.

Manuel Candela Calle de Odreros 7, junto á la plazuela de las Cañas. Acaba de llegar á esta capital con un gran surtido de pleitas, cordelillo de reales, filete de asparto y de pita, á precios de fábrica. Se sirve á domicilio, siendo de cuenta del dueño el estero. La persona que se presente, encontrará gusto, economía y petecología. 7 Odreros 7, junto á la plazuela de las Cañas. 7

Joyería y relojería de CASTILLO Y COSTA. Gran surtido en alhajas de plata y oro sin competencia. Igual surtido en relojería de bolsillo, sobremesa y pared. Se hacen y garantizan toda clase de composturas en dichos artículos. Calle del Reloj, frente al Café Suizo. 15-1

A los cazadores. En la casa del maestro armador conocido por el Portugués, calle Alfaro número 48, están á la venta dos magníficos zurrinos de caza que ha construido un antiguo aficionado de esta capital. Se hace de una sillera de reps, otra de yute centro de sala, mesa de comedor y lavabo de nogal. Hovas de 2 á 4 Pompeyas 1, duplicado. 15-1

Venta. Se hace de la casa número 1 calle del Marqués del Villar. Para tratar, en la misma. 15-1

Venta. Se hace de una cama de matrimonio y una mesa de estufa, en la calle Pedregosa número 6. 15-1

Arrendamiento. Se hace desde el día de un piso con tres habitaciones y cocina. En la calle de Armas, número 26. Si se necesita una habitación mas, se puede ceder. 15-1

Venta. Se hace de unas cuantas macetas de honoré. Plazuela de San Pedro, número 11, darán razon. 15-1

Venta. Se hace de unas cuantas macetas de honoré. Plazuela de San Pedro, número 11, darán razon. 15-1

Venta. Se hace de unas cuantas macetas de honoré. Plazuela de San Pedro, número 11, darán razon. 15-1

Venta. Se hace de unas cuantas macetas de honoré. Plazuela de San Pedro, número 11, darán razon. 15-1

Venta. Se hace de unas cuantas macetas de honoré. Plazuela de San Pedro, número 11, darán razon. 15-1

Venta. Se hace de unas cuantas macetas de honoré. Plazuela de San Pedro, número 11, darán razon. 15-1

PILDORAS DEHAUT DE PARIS. Personas que conocen las PILDORAS DEHAUT DE PARIS no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demas purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le conviene, segun sus ocupaciones. Como el causan que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

GARGANTA VOZ y BOCA PASTILLAS DE DETHAN. Contra las Enfermedades de la Garganta, de la Voz y de la Boca, los Efectos perniciosos del Mercurio y del Tabaco. PRECIO: 12 REALES. En venta en el rotulo a prima. Adh. DETHAN, Farmaceutico en PARIS.

PILDORAS AZUCARADAS DE BRISTOL. Regulan todos los desarreglos biliosos curan con certeza todas las enfermedades de EL ESTOMAGO, y EL HIGADO, y son extremadamente fáciles de tomarse, por razon de su gusto y aspecto agradables. No contienen mercurio ni sustancia mineral alguna. Pruébense, y recupérese con ellas la salud perdida. Se vende en todas las Boticas y Droguerías.

Arrendamiento. Se hace desde primero de Enero próximo venderlo del olivar de Peralta, en la campiña de este término, en la ribera del Guadajoz, con auto y tierra calma. Se vende el paloduz de dicha finca. Para ambos ajustes, con su dueño, calle Jesus Maria número 4. ó en la Secretaría del señor marqués de Valdeñores, en la misma calle núm. 5. 15-2

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa número 12 calle de Santa Maria de Gracia. Para tratar, San Fernando número 75. 15-4